

accomplir, à nous, Canadiens, beaucoup de défis exaltants à relever. Et c'est précisément parce que nous sentons en Amérique latine ces mêmes défis et cette même exaltation, que le lien entre nous est à la fois plus fort et plus souple que ne sauraient l'être des liens plus rigides.

Or, à long terme, c'est bien cette sorte d'humanité qui doit prédominer, car c'est cette humanité qui caractérise fondamentalement nos sociétés. C'est cette humanité qui nous rapproche parce que nous partageons les mêmes objectifs, les mêmes aspirations, des valeurs largement identiques et le désir de permettre à tous les peuples de l'hémisphère occidental de vivre dans une plus grande dignité une vie plus heureuse et plus satisfaisante. Nous avons l'occasion, dans notre hémisphère, de prouver au monde entier que ce sont des avantages bien réels qui peuvent résulter de la coopération, tant du point de vue de l'amélioration de la qualité de vie que du point de vue de la justice sociale et de l'avantage économique.

Je suis très heureux de m'associer à cette tâche et je tiens à souligner l'immense importance de votre contribution.